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Demandan integrar a pymes en TLCAN (Reforma 15/06/17)     Alfredo González y Luis Valle  Monterrey, México (15
junio 2017).- México deberá plantear un capítulo de homologación de apoyos a las micro, pequeñas y medianas
empresas (mipymes) en las negociaciones del TLCAN, sostuvo ayer ante industriales el Secretario de Economía,
Ildefonso Guajardo.     Apuntó que la atención a las pymes es necesaria dentro del acuerdo que comenzará a
modernizarse a mediados de agosto y confió en que se lograrán resultados positivos para las tres naciones que lo
integran.     Dicho capítulo relativo a las pymes, aclaró, sí lo contempla el Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP), que
Estados Unidos abandonó y en el que México continua la negociación con Australia, Canadá, Japón, Malasia, Perú y
Vietnam, entre otros países.     "No estamos mancos en esta negociación. Creo que con una buena disposición he
encontrado a mi colega Wilbur Ross (Secretario de Comercio de Estados Unidos) y pudiéramos llegar a aterrizar un
acuerdo que finalmente sea beneficioso para las partes", señaló el funcionario previo al arranque de la Expo Pyme 2017,
organizada por la Caintra Nuevo León en Cintermex.     "Entendemos que una negociación, para que sea realista y pueda
concretar su aprobación, tiene que mantener balances mínimos necesarios".     Guajardo respondió así a una petición del
presidente de la Caintra Nuevo León, Juan Ignacio Garza Herrera, quien abogó por una mayor participación de las mipymes
en las cadenas de valor que se impulsarán con la modernización del Tratado.     El líder industrial señaló que del total de
las exportaciones manufactureras de México, sólo el 6.9 por ciento es enviado directamente por las mipymes.     "Las
mipymes contribuyen en gran medida con el valor agregado que las grandes empresas exportan, a través de productos
y servicios", destacó Garza Herrera.     "Pero la baja cifra de participación directa de estas empresas nos da una enorme
oportunidad para potenciar su crecimiento en el marco de la renegociación del Tratado".     Guajardo aseguró que las
pymes no pudieron aprovechar bien el auge del TLCAN, pues han tenido obstáculos históricos que ahora se están
tratando de corregir con las reformas estructurales.     "Hay temas en materia de pymes que deben incluirse en el
acuerdo, como es la formación de paquetes de capital de riesgo que financien proyectos que muchas veces se canalizan
hacia Silicon Valley (Estados Unidos) porque acá no se logran financiar".     Adelantó que en septiembre acompañará a
un grupo de 150 pymes mexicanas a un encuentro con Jack Ma, presidente de la gigantesca firma china de comercio
electrónico Alibaba.     "Vamos a subirlas a la plataforma de comercialización de Alibaba, la cual ahora alcanza los 500 mil
millones de dólares, un equivalente al comercio entre México y Estados Unidos".

Centro de Documentación e Información Mtro. Jesús Silva Herzog CEDI

http://biblioteca.iiec.unam.mx _PDF_POWERED _PDF_GENERATED 2 May, 2024, 17:28


